

## JE SUIS LA VOIE, LA VÉRITÉ ET LA VIE !

Que sommes-nous, hélas ! sur cette pauvre terre ?  
*L'homme est un dieu tombé qui se souvient des cieux :*  
 Le poète l'a dit ; mais dans quelle misère  
 Pleure-t-il aujourd'hui son passé glorieux !  
 Voyageur égaré dans une nuit profonde,  
 Il erre à l'aventure et cherche son chemin ;  
 Mais quelqu'un est venu d'en haut sauver le monde,  
 Et dit : *Je suis la voie ouverte au genre humain !*  
 Voie éclatante et sûre : elle descend du Père,  
 Jusqu'au fond du néant de ce monde mortel ;  
 Pour remonter sanglante, en passant au Calvaire,  
 Aux radieux sommets du bonheur éternel !  
 Nous sommes dans un siècle où le puits de l'abîme  
 A vomé le mensonge à flots d'impiété ;  
 Je tremble, ô mon pays, que tu n'en sois victime !  
 Ecoute qui te dit : *Je suis la vérité !*  
 Il est la vérité pure, simple et totale,  
 Nourrissant les esprits de lumière et de paix ;  
 Plus suave aux regards que l'aube matinale,  
 Immortelle en éclat, divine en ses attrait !  
 Les âmes de ce temps sont comme à l'agonie :  
 Plus de foi, plus d'amour, les cœurs ne battent plus !  
 Mais voici qu'une voix leur dit : *Je suis la vie !*  
 Venez, peuples mourants, oh ! venez à Jésus !  
 Il est la vie en soi, la vie universelle,  
 De l'humble grain de sable au plus haut séraphin :  
 Nature, grâce et gloire ont leur principe en elle ;  
 Tous les trésors de Dieu sont cachés dans son sein !  
 Il faut au voyageur voie et lumière et vie :  
 N'allez pas, ô mortels, chercher bien loin de vous ;  
 Tous ces biens infinis sont dans l'Eucharistie,  
 Le Très Saint Sacrement, c'est Jésus parmi nous !